

# 宇治支援学校の言葉

ウジノエノガッコウのことば

平成23年度 No.4 10/31発行

京都府立宇治支援学校

〒611-0031 京都府宇治市広野町丸山10  
TEL 0774-41-3701 / FAX 0774-45-2220

## 「 歌 を 」

透き通った青空と絹のような秋雲を背景に宇治支援学校の校舎のたたずまいが少しずつ宇治・広野の街にとけ込んできました。美しい季節を迎えております。

地域学習、交流及び共同学習、学校行事、地域行事への参加など、この時期は保護者、地域、関係機関の皆さんに本当にお世話になりながら、児童生徒たちは成長の足跡を校内外に刻んでおります。御支援・御協力に心から感謝申し上げます。

校外学習や修学旅行等で何かと学校から出て行く機会の多い2学期ですが、いつも大切にしているのは学校での「日々の授業」です。一日一日を真剣に学習に励んでいる子どもたちですが、学校に登校するについては、前日から、朝から準備をして送り出してもらっている保護者の皆さん、通学で支援いただいている地域の皆さん、見守っていただいている関係機関の皆さんのお陰であることを思わないわけにはいきません。その期待と信頼に応えるためにも、一時間一時間は大切な生命の授業でなければならないと考えています。

高等部の生徒たちが9月に大丸京都店で製品販売やお客様へのお茶の休憩サービスを行いました。府民の皆さんに授業の成果をみていただくことができました。

週3日ですが、放課後クラブ活動もしています。運動部は卓球とソフトボールに、文化部はパソコンにそれぞれの力を出していますが、10月8日に京丹波町の瑞穂総合公園で「府立特別支援学校高等部スポーツ交流会」があり、ソフトボールの部で見事にリーグ優勝し、卓球は決勝リーグ3位になりました。

カフェJOYはこの9月23日にオープンし、営業日には連日多くのお客様をお迎えしています。ここでも、生徒たちは4月からずっと授業で接客サービスについて学んできています。その毎日の学習成果が笑顔と「いらっしゃいませ」になって府民の皆さんに届いています。また、清掃活動を生徒たちの学習として地域の公園で行っています。これも学校のコンセプトであるノーマライゼーションの推進へ一歩一歩小さいけれど歩んでいくための努力です。

宇治支援学校は肢体不自由の子どもも、知的障害の子どもも、小学部から高等部まで223名います。すべての子どもたちの活動を紹介できませんが、その活躍をみんな自分のこと、学校の仲間のこととして受け止めていきたい。

宇治支援学校の児童生徒は一緒にいる友だちがいることを忘れていません。

ですから、学校にはこの子どもたちをつないでいく「歌」があります。先日、肢体不自由学級で昼休みにこの「歌」がCDで流れていました。中学部のスポーツフェスタの開会式でこの「歌」をみんなで歌いました。高等部では学級で、学年で音楽の時間にこの「歌」を歌えるように指導しています。そして、子どもたちはこの歌が好きになってきています。

「さくらさく宇治 狹霧たつ川の 流れのほとり 静かな朝の光に集う  
私たちはひとつ 学んでいる日々 生きている美しく 喜びはともにあること  
おお 紫ぞ匂う 宇治支援学校 私たちの誇り」

この歌とともに宇治支援学校は一年目の秋をデザインと物語で染め上げていきたいと企画しております。11月18日(金)・19日(土)には総合文化祭にあたる「うじ えん-JOYフェスタ」を実施いたします。お世話になっている皆さんに宇治支援の教育をぜひ実感していただきたいと思いますので、御来校をお待ちしております。

京都府立宇治支援学校

校長 松本 公雄



9月～10月、本校は「修学旅行」シーズンとなり、高等部「くらし地域」・「くらし職業」コースの3年生は2泊3日の日程で「北海道（美瑛・富良野・旭川動物園等）」まで行きました。10月31日からは、「くらし健康」コースの3年生が2泊3日で「下関方面」へ行きます。また中学部3年生は、2泊3日の日程で「名古屋方面（名古屋港水族館、ナガシマスパーランド等）」、小学部6年生は、1泊2日の日程で「三重県（鳥羽水族館・志摩スペイン村等）」まで旅行し、無事に帰ってきました。



それぞれが家族・家庭を離れ、新しい出会いや経験を積み、より一層自信をつけ、自立と社会参加への励みとなる旅になったことだと思います。

**本校は、地域と密着し、実際の体験の中から「生活に生きるすべ」を学習する教育を進めており、地域の皆さんに本校の教育への御理解と御協力をいただけるよう、地域に貢献できる学校づくりを目指しております。**



8月27日（土）、9月10日（土）の2回連続で「はじめての陶芸教室」と題して、本校の生活工房「窯業室」を地域の皆さんへ開放し、茶器作りの体験教室を開催しました。

宇治市広野町の皆さんへ、回覧板等御協力をいただきながら募集を行い、10名限定ではありましたが、定員一杯のお申込みをいたしました。皆さん、力作が完成し、最終日には、「また開催してほしい」とありがたいお言葉をいただきました。

10月11日（火）より、本校は、宇治市の公園清掃活動を始めています。本校生徒が地域の一員としてより一層自覚を深め、地域の方々や地域のために活動し、卒業後、地域で生活する力、働く力といった生きる力を育む活動です。ノーマライゼーション社会を進める本校の教育への御理解と御協力、今後ともよろしくお願ひいたします。



公園清掃



本校1階に開店しました「カフェ JOY」では、週3日の営業ではありますが、連日、たくさんの地域の皆さんに御来店いただいており、生徒たちの自立と社会参加への大きな励みとなっております。誠にありがとうございます。御要望の多かった、生徒たちが制作した製品の販売ですが、10月に入り販売を始めております。小皿やキャンドル、また生徒たちが育てた野菜やハーブ、苗等も御用意しております。

ぜひ、生徒たちの頑張りを感じてください。よろしくお願ひいたします。

## -総合文化祭-

# うじ"えん-JOY"フェスタ

宇治支援学校にて、コンサートやパレード、カフェなどのお店に、ゲームコーナー、体験コーナーなど、楽しいイベントを2日間に渡り、児童生徒たちが繰り広げます。ぜひ御参加ください。（入場無料）

地域の皆さん、ぜひ御参加ください！  
宇治支援学校のお祭りが始まります。

平成23年

11月18日（金）～19日（土）

参加希望の地域の方は、お手数ですが当日までに、学校までお電話かFAX等でお知らせください。